

## 運営委員会議事録

この度は、2024年6月8日(土)に行われました運営委員会にご参加いただきまして、誠にありがとうございます。  
頂いたご意見、ご質問に関しまして、園全体で共有し積極的に検討して参りますので今後もお気軽にお声がけくださいますようお願い申し上げます。

実施日:2024年6月8日(土) / 場所:3歳クラス / 時間:10:00~11:00 / 参加人数:7名

### 〈運営委員発足、目的〉

任期は1年とさせて頂き、年に2回会議を開催予定。各年齢又はクラスから1家族選出し発足  
より良い園にしていくため、園の行事等にご意見いただく機会を作る

### 〈会議流れ〉

#### 運営委員自己紹介

ハッピーちゃいるど保育園1年間の行事(保護者懇談会、保育参観、運動会)に関するご感想、又、気づいたこと、気になることを教えてください

～ 園から ～

開園してコロナ禍で3年間、保護者の方に園の中に入って頂けていなかった。

1年目、どのような保育をしていくかに力をいれて、2年目、保護者の方にどのようにご理解頂くか、普段子どもたちが園で過ごす様子や、保護者の方同士のお付き合い、悩みを話しあえるきっかけを作ったり、入園式や卒園式等、コロナ禍でも最小限の人数で保護者の方と一緒に行事が行えるよう模索してきました。去年やっと例年通りの行事が行えるようになり開催された運動会や懇談会にご参加頂き、改めてご感想やご意見をお伺いさせてください。

☆懇談会について☆

- ・人の顔と苗字を覚えるのが苦手で、あのお母さんが同じクラスだったんだと分かって嬉しかった。また、自分の子がどのように過ごしているのかを見ることができて有難かった。ただ、まだ先生と過ごしている姿や、クラスのお母さんとの交流がないので、知らない保護者の方が多い。
- ・2クラスずつ一緒に歩いていたため、また転園してすぐのタイミングだったので、誰がどのクラスなのかわかりづらかった。
- ・兄弟がいるので2クラスへ参加。くまこぐま組の時は、保護者同士で話す時間が設けられたので仲良くなったり、保護者同士で会話ができることが嬉しかった。いちごみつばちのところでは、このような思いの人がいるんだというお話が聞けて嬉しかった。ただ冬に開催された懇談会では保護者同士で話す時間がなく、先生だけのお話だったのでお手紙だけでもよかったです。保護者同士の交流が持てなかつたのものたりなさを感じたのもあったが、先生たちがこういう想いだということが分かって良かった。もっと懇談会の目的や、こういう理由で集まります、というところを明確にした方がよかったです。最初にアジェンダのようなものがあればよかったです。
- ・懇談会を通じて親同士の交流があるのは良いと思う。たまたま子ども同士が仲良くて、親同士が連絡をとりあうようになったという人があまりいないということで、親同士の交流をもっと設けて頂くといいと思った。

～ 園から ～

懇談会がきっかけで話をするようになったというお声を、卒園児の保護者からも頂きました。コロナがなければ交流が普通に行えていたかもしれない、そのようなことが弊害になっているという想もありましたが、卒園するまでの間に保護者の方同士の交流に繋がったことは良かったです。少子化が進む中で園が不足している、と声が多く上がっています。園として足りないところもあり、まだまだやっている最中ですが、今日集まってきたいただいた方々から頂いた貴重なご意見を参考にして反映していきたいので、お気付きな点があれば自由にお話ください。

### ☆保育参観について☆

- ・クッキー作り、楽しかったです。家でもクッキーを作り、パパが型をつくるのが上手だった。行事をやって頂いて嬉しかったのですが、予定表もらって初めて行事に気づくことが多いので、可能でしたら早めに言って頂けると仕事の調整が出来るので有難い。
- ・家でもクッキーを作り、本人が具材を知っているので自己肯定感があがった。普段ホワイトボードに保育の様子を書いて頂いているのが想像でしかなかったのが、実際に見ることができてよかったです。お兄ちゃんやお父さんの分等お土産を持たせてもらえばよかったです。
- ・同じクッキー作りでも、小さい子と大きい子で工程が違う、工夫してくれていて感動した。普段この子と仲が良いと聞いていたけど、実際見ることができて良かった。普段園に入れないで、子どもたちの姿が見れてよかったです。お仕事の休みや言いづらい時があるので、来月、再来月はこういうことがあると教えてもらえば助かる。
- ・クッキー作りは、子どもだが僕が作ってあげると言っていて新鮮だった。できるだけ保育参観に参加したいと思っている、子どもが本当に楽しく過ごしているかなというところも見えるし、手を洗っている姿とかも見れてよかったです。

～ 園から ～

日程が決まった段階でお知らせできるようにしていきます。クッキー作りの工程でいうと、小さいクラスはビニール袋に入っている状態から始まって、大きいクラスは、材料を計るところから始めたり、と工程を変えました。お土産に関しては、調理師さんから食中毒を懸念して、園内で提供されたものは 2 時間以内に園内で消費して頂くというお約束があるので、お持ち帰りはご遠慮いただいている。引取り訓練の時にはお持ち帰り頂けるお菓子をご用意させて頂いております。

### ☆運動会について☆

- ・YouTube 配信が見れなかつた、見ようと思ったら終わっていた。体育館での運動会は、初めて見れて楽しかった。お土産もくれて喜んでいた。保護者同士の交流を持つという意味でも、各クラスごとで保護者の席を分けてくれると挨拶もできるのかなと思った。
- ・体育館での開催は天候に左右されないので有難かった。先生がメダルをかけてくれたことが頑張った達成感を感じられて嬉しかったようだ。頑張ったね、と声をかけてもらえた時はうるうるしてしまうような場面だった。体系移動について最初にこういうふうにします、と知らされていたものと違い、ここにいてくださいという場面ではないところでのフィニッシュとなった。保護者競技は姉妹園のるんるんの保護者との列だった、保護

者競技がなくてもよかったです、と思った。

・外でやって途中で雨により中断というのも経験しているので、体育館での開催は嬉しかった。撮影場所を作ってくれて、そこに向けてゴールしてくるので良かった。保護者競技はちょっと長かった。親が頑張っている姿が子どもから見えないというところがあった。同じクラスだったら頑張ろうという結束間が生まれたのでは。子どもたちが踊っているとき、先生が一緒についてくれただけで、先生が壁になり子どもが見えなかつたので、先生が少し横になってくれれば良かった。リレーは楽しかった、二回やってくれたので感動したし盛り上がった。保育園の小さい年齢でもリレーで盛り上がるんだと思った。楽しかった。

・児童館のホールで以前はやっていた、あそこはあそこでこじんまりしていて一体感はあったが。見やすさは体育館の方がある。親子競技でお母さんが小さい子がいて手が離せないというときはどうするのかな、と思った。運動会は楽しかった。トイレがわかりにくかった。

～ 園から ～

運動会は子どもたちの頑張る姿を見てほしい、という想いが協議の始まりになっています。保護者競技では、お父さんお母さんの頑張っているところが園児席から見えにくかったというお声を頂いているので今年度は検討いたします。

☆職員について☆

・先生が辞められた時、一年かけて先生を覚えようとしたところ辞められてしまったので不安だった。3年かけて先生の名前と顔が分かって話すことができた。先生の写真を貼ってあっても見れない、新しい先生がいっぱい入られて、顔と名前がわからない。  
・保護者ページを活用して頂いて顔と名前を載せるのはどうか。

～ 園から ～

保育園の転機、先生方それぞれの事情やタイミングで退職が重なる時があります。職員が減ってしまっては保護者の方も不安になると思われますが、実際に多くの職員に見守られながら子どもたちが過ごしている姿を見て頂けると安心して頂けると思います。ハッピーちゃいるど保育園は一人のお子さんを決まった職員だけがみるのではなく、全員の職員で見守っていくという保育体制を整えています。担任以外はどこのクラスに入ってもサポートできる体制を整えています。0歳を見ている先生が5歳児の子たちにも声を掛けられるように、先生方も自分のクラスの子たちしか

名前が分からぬといふことがないよう、先生たちがハッピーちゃいと全体の子どもたちと関りを持てるようにしています。

先生方の名前に関して、先生方の中には、ホームページに顔を載せないでほしいという先生方もいらっしゃり、名札をつけるということが定着していないこともあります、そうしたことも踏まえて、先生方の気持ちも尊重しながら、保護者の方の意見も尊重できるよう、園内でも話し合っていきます。先生方はシフト制なので、いつでも○○先生をよんでくださいとお気軽にお声がけください。

☆保護者予定表や集金、着替えについて☆

紙でもらう予定表をアプリとかにできないですか？ 紙の一番上にいつもこの時間、「通常」という欄を設けると手間も省ける、給食のお支払はpaypayとか、銀行振り込みはできますか？

前の園ではお散歩のあと、夏とか着替えをしていた、いつ着替えをしますか？

～ 園から ～

お着替えに関して、目立った汚れがなければ洗濯物を増やしてしまうので着替えをしていません。汗をかいしている子は着替えたり、個別にお着替えのタイミングはありますが、強制的にお着替えする、ということはありません。シャワーがはじまるとき着替えをしたり、2歳ころまでは食事中はたいてい汚れるので着替えをしています。着替えがこまめに必要な場合はいつでもお声がけください。また、引き出しの中身を玄関までもっていつてお見せすることはできるので、お声がけください。アプリの導入や集金に関して、まだまだ紙での証憑を残す、ということが求められているため、今すぐ電子化は難しいところがありますが、時代の流れに沿って対応できるよう準備したいと思います。